

HERALDO 27 Oct. 1990

Existen 14 Desaparecidos en Chihuahua: Ibarra de Piedra

Rosario Ibarra de Piedra expresó que "el gobernador del estado tuvo el tiempo suficiente para realizar alguna acción en favor de los desaparecidos políticos de Chihuahua, si no lo hizo, fue porque no quiso", y manifestó que en el estado se cuentan 14 personas desaparecidas, en tanto que a nivel nacional suman 556 desaparecidos políticos reportados.

Ayer, en un plantón realizado frente al Palacio de Gobierno en compañía de las madres de personas que desaparecieron desde hace varios años, Ibarra de Piedra informó que en Chihuahua se suman otras seis personas que recientemente desaparecieron y que supuestamente están relacionadas con los abusos que ha cometido la Policía Judicial Federal en detenciones de personas relacionadas con el narcotráfico.

Indicó que Fernando Baeza Meléndez tuvo el suficiente tiempo desde que estuvo en la Subprocuraduría General de la República y nunca hizo nada en favor de los desaparecidos políticos, por lo que descartó buscar una entrevista con él para tratar este problema "porque ya está planteado ante el presidente de la república y sería bajar nuestra petición de nivel".

Agregó que en caso de que el gobernador del estado realizara alguna acción para pedir la presentación de los desaparecidos políticos de Chihuahua, "sería un buen acto de un primer mandatario del estado que es, para lograr la libertad de

las personas que han sido separadas de sus familias por motivos políticos".

Asimismo indicó que este problema ya ha sido planteado en diversos foros tanto nacionales como internacionales, para tratar de encontrar una solución y la presentación de los desaparecidos políticos, muchos de los cuales hace años fueron separados de sus familias.

Indicó que en este sentido también se han hecho ya peticiones a varios presidentes de la república, quienes "a pesar de que nos han atendido bien, como es su deber de funcionarios, no han dado ninguna respuesta positiva a nuestras demandas".

Por su parte, Mario Cartagena López, detenido en 1978 y llevado al Campo Militar Número 1, indicó ser uno de los pocos en su caso que ha logrado salir vivo de los separos a donde han sido remitidos varios de los detenidos.

"Estuve desaparecido una semana, durante la cual no se me brindó ninguna atención médica en mis heridas, lo que ocasionó que perdiera mi pierna izquierda, y obtener mi libertad varios años después, hasta 1982", expresó Cartagena López, y agregó que durante el tiempo en que estuvo en el Campo Militar No. 1, pudo ver viva a Alicia de los Ríos Merino, una de las desaparecidas políticas de Chihuahua.

Agregó que México no se queda atrás en la impartición de la tortura y lamentablemente hasta puede competir con varios países latinoamericanos e incluso con los Estados Unidos de Norteamérica, que es de donde llegan principalmente este tipo de prácticas ilícitas, aseguró.

A su vez, Sergio Granados Pineda, titular de la Dirección de Gobernación, indicó que el problema de los desaparecidos políticos no es de su competencia; tiene informes muy ambiguos, dijo, de la situación en que se encuentra este movimiento de madres que piden la presentación de sus hijos desaparecidos.

Comentó que por este motivo desconoce los pormenores de los casos de los desaparecidos en Chihuahua, "sólo tengo conocimiento de que se han tenido reuniones con varios de los grupos demandantes y defensores de los derechos humanos, pero desconozco el resultado que hallan tenido".

Sin embargo, Granados Pineda reconoció tener conocimiento de un caso, el del profesor Edgar Olivias, "y de eso sólo sé que la Procuraduría de Justicia integró una investigación para averiguar todos los pormenores del caso".

Por último indicó que estos casos son de la competencia de la Procuraduría General de la República, que es la instancia legal para presentar todo este tipo de denuncias.